Redactor: 3. Peña Castro Ubministrador: Ricardo falcó M.

DREENSA

Diario de la Tarde

Teléfono 270. 71

2lpartado 1311

7a. Alpenida Este Mum. 344 Imprenta Germinal

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 DE DICIEMBRE DE 1926

NUM. 2486

PAGINA DE NAVIDAD

Este es el canto lírico del niño huérfano:

Tú, que das los juguetes a los niños de todo el mundo, haz que en un carro de oro venga mi madre a la orilla de mi cama abandonada.

Los cabellos de mi madre, rubios como la luz que entra por las ventanas de mi cámara; los ojos alegres y juguetones como una canción; las manos blancas y suaves: venían a mí las manos como dos pájaros. Siempre me decía: «Hijo mío!» y yo creía que esas palabras eran una lágrima de sus ojos.

Yo quiero que el carro en donde ella ha de volver hacia mí, sea de oro, como el oro de sus pendientes y de sus ajorcas. Los caballos han de ser blancos como las nubes que duermen sobre las montañas, y las riendas de plata como las hebillas de sus calzados; todo adornado con guirnaldas de flores.

Cuando yo vaya con mi madre en su carro suntuoso, a lo largo de las calles en fiesta, las madres de los otros niños se emocionarán hasta Ilorar; los papás se quedarán extáticos y pensativos, y los niños lanzarán gritos de

Ensueño

Al poeta uruguayo Gastón Figueira

en el aire diáfano como un millón de banderas rosadas.

joven madre sobre las alas del sol?--preguntarán aquellos que no pueden comprender mi dicha, y les contestarán: "Es Juan, el huérfano!»

Yo llevaré a mi madre hacialos flores en botón estallarán como en una canción magnífica. Yo la conduciré hacia los bosques leen mil palacios mágicos. Yo haré correr, enloquecidos, las crimundos que hay en las estrellas!» Tú te pareces al hijo mío!» orgullo de ascender siempre vic- do hacia la tierra cubierta, la

alegría y sacudirán sus manos toriosamente! Suena el carro en el espacio musical como un inmenso aeroplano; chapotean los Quién es ese que lleva a su corceles en las ondas de zafiro de la noche primaveral, y tras de nosotros, por encima de nuestros cabellos, agitados por la tempestad, se alzará como una polvareda de luz.

Y si mi madre me dice: «hijo jardines de la ciudad y todas las mío, no, mejor llévame al campo de batalla», yo conduciré mi carro celestial hacia el campo en donde los hombres cultivan la flor de janos y los nidos se convertirán la Muerte. He aquí un hombre que duerme con el corazón despedazado como una flor roja nes hirsutas y los ojos de fuego, deshecha por el viento! He aquí a los caballos blancos sobre la otro hombre que tiene sobre la pradera azul como quien se dis- frente una herida como una diaputa un premio frente al estrado dema de rubíes! He aquí un de un rey. Y si mi madre me di- combatiente que levanta sus mace: «Hijo mío, yo quiero ir a los nos como diciendo: «Ven, niño!

yo la conduciré por el vasto Hemos escuchado un gemido mar brillante de una noche de en el vasto campo solitario donluna hacia las silenciosas y eter- de el homi re cultiva la flor de la nas estrellas del firmamento. El Muerte. Mi madre se ha inclina-

muda e impávida tierra, con túnicas de púrpura. Quién es? pregunta con su voz que parece un suspiro.

Es un joven guerrero que parece labrado en mármol. «Llevadme lejos-nos grita-bien lejos, no quiero vivir más este horrendo sueño del odio!» Yo corro apresurado sobre la tierra jadeante; levantó al joven guerrero que quiere lib rtarse del horrendo sueño del odio, y lo llevo sobre mis hombros, como una carga de azucenas, para ponerlo sobre el regazo de mi madre, anhelante y piadosa.

Los caballos han huído espantados! El canto de la aurora los asusta. Orgullosos y altivos como príncipes, las crines hirsutas como un penacho de nieve iridescente. Van, raudos y enloquecidos, por el vasto torrente de fuego del sol. Hacia la vidal

Los cabellos de mi madre, son rubios como la luz que entra por las ventanas de mi cámara,

ROMULO TOVAR

CUENTO de NAVIDAD

Era una noche de Diciembre en New York en que hace un frio intenso y nieva constantemente cubriendo la tierra de blanquisimo manto y hace aparecer a los árboles, antes secos, como si hubiesen sido moldeados de azúcar.

Allí el invierno es crudo y doloroso para la clase pobre, época en que algunos perecen por falta de abrigo. Allá en sus suburbios está el barrio Este, lugar de miserias y terribles tragedias y en donde se desarrolla

una escena conmovedora y triste.

En una buhardilla miserable, estrecha, de puertas desvencijadas y paredes derruídas, con la luz macilenta, en un jergón desarrapado y sucio, se ve el cuerpo casi exánime de una mujer que apenas contaría veinte y ocho años; un rayo de luz que penetra por una endija de la puerta iluminaba la cara pálida y demacrada de la enferma, envejecida prematuramente por el hambre y por la terrible enfermedad que roía sus débiles y carcomidos pulmones, casi destruída por la tuberculosis.

Con fatigada respiración, hablaba suavemente, siendo interrumpida a veces por tos cavernosa, o por el esputo sanguinolento que humedecía sus labios resecos por la fiebre. Un hombre casi viejo, pues contaría cincuenta años, de cabeza blanca, como si el invierno celoso de su cabello rubio, lo hubiese cubierto de nieve; de cara bondadosa y mirada soñadora, donde las privaciones y el cansancio de muchas noches de vigilia pasadas al lado de su compañera habían dejado sus profundas huellas tomando de una de las manos de la enferma, le hablaba en

voz baja prodigándoles palabras de amor y de consuelo. En un rincón de aquel cuarto desolado, como una visión angelical se encontraba una ninita como de cinco años, rubia, de bucles de oro y ojos azules como el cielo, como el mar, vestida con harapos, parecía una muñeca abandonada; sostenia en sus brasitos a una muñeca de trapo, la arrullaba cantándole tiernamente, e inocente a todo cuanto la rodeaba. Mientras tanto su madre luchaba con la muerte tenazmente; queria hablar por ultima vez, mi hijital decia y se agitaba, convulsivamente, la agonía acercábase por mon entos helando su cuerpo hasta hacerlo tiritar y al jergón crujir, su rostro se tornaba violáceo, sus facciones desencajadas se contraian dolorosamente, pero quería suplicar una vez más que velaran por su hilita: quiso incorporarse para verla por vez postrera, pero no pudo, se desplome y sa porerpo cayando pesadamente sobre aquel jergon que le servia de lecho, cerro los ojos para siempre: había muerto... Y mientras tanto la ninita continuaba su canto arrullando a su muneca de trapo: duerme, duerme, muflequita, dulce feina mia... siendo interrumpida por las oraciones entrecortadas por los sollozos de su padre, que de rodillas y con las manos en el necho oraba, o talvez juraba ante el cadáver de su esposa volar por aquelle nina que quedabe sia madre.

La pequeña se levantó, corrió hacia su padre y un tanto sorprendida le preguntó, está dormida? Sí, pero no despertará más, bésala, y ella se inclinó sobre el cadáver de su madre casi con miedo, y prorrumpió en llanto, sin saber por qué, pero lloraba; su padre la tomó cariñosamente y acarició su carita. Pocos momentos después sonaron dos golpes secos en la puerta, y abrióse dando paso a dos hombres, quienes pocas horas después se llevaban todo cuanto de alegría había en aquella pocilga, y después solamente se overon los sollozos de aquel pobre anciano que lloraba desesperadamente, mesándose los cabellos, a su compañera de infortunio, de amor y de miserias; la única luz que alumbraba el ocaso de su vida. Solamente le quedaba su hija, a vivir por ella se dijo, y bajó la cabeza aniquilado por

Y desde entonces aquel hombre no vivió sino para su hija. Ella formaba su unica ilusión, su único consuelo: pero la mala suerte persigue a ciertas criaturas, haciéndoles la vida cada día más insoportable, a pesar de sus esfuerzos para mejorarla; buscaba trabajo pero cuanto hacía era en vano, llegaba a su casa cabizbajo y con el corazón oprimido y la pequeña, su fiel compañera, corría a su encuentro a besarle feliz y contenta, sin comprender la triste situación que afligia a su padre. Una noche, como de costumbre, después de un día infructuoso como todos los demás, salió su hija a recibirle, y luego le dijo: mira «dady», yo quiero que me com pres una muñeca de verdad, tú me entiendes? así como yo, rubia, con ojos así como estos, y que se muevan como los míos, repetia dilatándose graciosamente sus pequeñas pupilas, esta es muy fea, mirala, no tiene ojos, ni nada, y la tiraba de todas partes amenazando descuartizar a la infeliz muñeca de trapo; si si contestó el padre, atormentado ya, por el largo discurso de su hija pero ella continuaba: pero cuándo me la comprarás? Cuando tenga dinero, pero cuando insistia la rapazuela, en noche buena le contestó, casi distraido, y esta escena se repetía casi todos los días, hasta que llegó el veinticuatro, vispera de navidad ya ella se había enterado por otras chicas vecinas que al día siguiente vendría Santa Claus, y en cuanto regresó su padre se lo dijo: mañana me traerás mi muñeca, verdad papá y lo besaba, y saltaba llena de gozo, pero el afligido se preguntaba, donde conseguirla, no tengo dinero ni trabajo como obtener lo que la chiquita le pedia, y una angustia terrible se apoderó de su espíritu sentía des sos de llorar, pero ella subiéndosele a las rodillas le hablaba de la muñeca desacreditando a la otra, oh cuanto haría con ella. . . pero el pobre padre desesperado casi le gritó yo no puedo comprártela, no tengo dinero, pero tú me la ofreciste balbuceaba la chica haciendo puebreros, yo. . . yo la quiero y prorrumpió en copioso llanto, hasta que rendida, se quedó dormida; la acosto cuidadosamente y se fue dispuesto a con

seguir la muñeca. Vió tiendas, y más tiendas, y miraba aquellas ventanas lujosamente arregladas con diferentes clases de juductes les

miraba con tristeza, cuando su vista tropezó con una pre ciosa muñeca rubia, miró el precio \$ 7.50; como adquirirlos?, su primer impulso fue tomarla y huir con ella, pero, no, pensó, soy un hombre honrado, me llevarán preso, y quedaría mi pobrecita sola, no, no debo hacerlo articulaba, y miraba a los más afortunados salir con sus paquetes.

¡A cuánto condena la pobrezal Y contemplaba la muñeca con un deseo vehemente de apoderarse de ella, si como ella, igual a ella, y la visión de su hija se apareció ante su vista: la miraba llorando, suplicante, y perdiendo toda noción de virtud, honradez o peligro, tomó la muñeca y huyó con ella, jadeante, sin aliento: el corazón le palpitaba fuertemente, las piernas le flaqueaban por momentos; la conciencia le acusaba, el delito cometido le aterraba, pero corría, huía, y sentía las voces del tendero que gritaba tras él: ¡Ladrón! ¡Ladrón! cojedle; quiso detenerse, miró la muñeca, pensó en su hija, la oprimió contra su pecho como si fuese su propia hija, y cuidando de no hacerle daño en su vertiginosa carrera, corrió como un loco, no oía, no veía; huía con el cuerpo del delito, apretándolo contra su corazón, hasta que llegó a su bohardilla. La pequeña al verle se precipitó a tomarle la muñeca con un grito de alegría inefable, pero él poniéndole el indice en la boca le dijo: Chis, silencio; ella sin darse cuenta del peligro que amenazaba a su padre, guardó silencio aterrada ante la cara descompuesta de su padre; y afuera se oyeron voces. . . ,Sí, por aquí entró, por este lado, decian otros, hasta que los pasos se alejaron y las voces se extinguieron poco a poco. . . hasta que todo volvió a su silencio habitual. Solamente se ofa la respiración casi contenida de aquellos dos desheredados de la fortuna.

El padre de la pequeña fué a sentarse, respirando fuer temente, y ella se ritiró a su rinconcito y miraba extasiada aquella muñeca, así como ella, la inclinaba cerrándole los ojos, la levantaba, le alisaba los cabellos; su padre la contemplaba con paternal embeleso, olvidándose de la falta cometida, solamente pensaba en la alegría que causaba a su hija. Dos gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas, pensaba en la madre muerta, ¿había cumplido su promesa hasta el delito? ¿Aprobaria ella su acción? Y la chiquita cansada ya había resuelto dormir a su nueva m ideca y arrullándose, le cantaba: duerme, duerme, muñequita, dulce reina mía . . .

La Empresa Industrial "El Laberinto"

desea al comercio consumidor de sus productos, en particular, u al público en general

Muy Seliz y Próspero Año Muevo

y aprovecha la oportunidad para hacerles saber que con motivo de la próxima clausura de su sucursal denominada «TIENDA EL LABERINTO», tendrá el gusto de atender sus valiosas órdenes directamente en las oficinas de la Empresa. Es de importancia para sus asiduos favorecedores saber también que la clausura de la sucursal no habrá de afectar los intereses de los consumidores de TELAS Y ROPA HECHA LABERINTO, por cuanto las encontrarán en todo el comercio de la república con sus correspondientes distintivos que consisten en una orilla con los colores AZUL, BLANCO y ROJO en los géneros, y en la ropa hecha la marca «LABERINTO».

Los festejos a los aviadores norteamericanos

La colonia norteamericana en esta capital prepara grandes festejos para recibir a los aviadores del ejército norteamericano que llegarán dentro de pocos días en su vuelo Pan Americano.

Se nombrará, para organizar esos festejos con que se agasajará a los aviadores norteamericanos, un Comité.

El principal número de dichos festejos consistirá en un baile en los salones del Golf Club, para lo cual el edificio será adornado lujosa-

mente.

Los bancos rebajan el tipo de interés

Los bancos han optado por rebajar el tipo de interés en las operaciones que hagan, pagando el diez por ciento en cantidades pequeñas y el nueve en sumas mayores.

Esas operaciones principalmente consisten en préstamos con garantía hipotecaria.

La resolución esta ha sido tomada como uno de los primeros efectos de la aprobación del empréstito de ocho millones de dólares, aprobación esa que ya ha sido comunicada por el Secretario de Hacienda, Sr. Soley a nuestro Ministro en Washington, Sr. Oreamuno, para que éste a su vez lo comunicara a los banqueros contratantes, quienes aceptaron de plano la contratación.

Erito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó. Prisado: 6 3.00 el tomo.

Los Pensadores

PALABRAS DE ORO

Cuando veáis un hombre conducido a presidio o al cadalso, no os apresuréis a decir: «Ese es un hombre miserable, que ha cometido un crimen contra los hombres.»

Porque sucede con mucha frecuencia que, por el contrario, es un hombre de bien, que ha querido servir a los hombres, y que es castigado por los opresores.-LAMENNAIS.

-No hay hombre, por poderoso que se crea, que tenga suficiente valor para afrontar el unánime desprecio de la sociedad; no hay quien pueda vivir sin sentirse apoyado cuando menos por el asentimiento y la estimación de una parte de la sociedad. Se necesita estar animado por una convicción grandísima y sincera para que un hombre tenga valor de hablar y obrar contra la opinión de todos, y jamás un hombre, depravado, mezquino y cobarde, tendrá semejante valor.-BAKUNINE

-Nos es imposible dejar de admirar, triunfen o no, a los gloriosos combatientes del porvenir, a los martires de la utôpia. Aun cuando pierdan, son venerables; y quizá su majestad es mayor en es e último caso. La vi toria, en el sentido del progreso, merece el aplauso de los pueblos; pero una derrota heroica, merece su simpatia. La una es magnifica y la otra sublime. Para nosotros, que preferimos el martirio al triunfo, Juan Brown es más grande que Washington, y Pisacane más grande que Garibaldi. VICTOR HUGO.

—La esclavitud de un sexo es más insoportable que la esclavitud de una raza.-A. QUILEZ.

Es una iniquidad que se haya hecho decir a alguno, esto es mio, y a otro aquello me pertenece, pues de aqui ha procedido el desorden entre los mortales.-SAN CLEMENTE.

Necesita un bonito regalo para matrimonio o Noche Buena? Visite la acreditada

donde se han recibido las últimas novedades en el ramo

La Casa

Gran almacén de objetos de todo lo so la provincia del Guanaque usted necesita para el confort y arte & en su casa.

El mejor surtido de juguetes modernos \infty

que ha llegado al país.

Visite usted este acreditado establecimiento de don JAIME CARRANZA yquedará convencido que gastará bien el dinero comprando en esta casa de comercio.

CALLE CENTRAL

La fiesta de mañana en Cartago

Mañana habrá una alegre fiesta de navidad en el Asilo de la Vejez, en la ciudad de Cartago, institución esa que ha sido fundada por Monseñor Volio.

A esa fiesta han sido invitados el señor Presidente de la República y miembros prominentes de su Gobierno.

La fiesta es para llevar un poco de alegría a los que allí se encuentran asilados en este día de regocijo universal.

La revolución en Nicaragua

Los últimos despachos que se han recibido acerca de la revolución de Nicaragua indican que se teme una gran batalla en la región atlántica de aquel país.

Cerca de la frontera con Honduras ha habido algunos encuentros de importancia.

El Gobierno de Adolfo Díaz teme un gran ataque por el pacífico, pues se sabe que los liberales se están reconcentrando en algunos lugares para prepararse a la lucha. Se ha procedido al arresto de varics conocidos liberales y el Gobierno está tomando las medidas necesarias para evitar en lo posible esas reconcentraciones. Algunos lugares del pacífico son estrictamente vigilados por fuerzas del Gobierno.

De Cristóbal zarpó el Rochester para Nicaragua, conduciendo a su bordo al Almirante La-

timer.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las veinte horas en el Parque Morazán.

1º.-Himeneo. Gran Marcha, Allier.

2º.-IlGuarany. Obertura. Gómez.

3º. - Serenata, para Trompay Flauta, Thitl Solistas Rogelio Arias y Ruizdael Lobo.

4º.-La Bohemia, Fantasía, Puccini.

5°. - Gitana (Estreno) Tango, J. D. Zu.

El Director

Roberto Cantillano:

El Reformismo del Guanacaste esta por el Cietismo

De informes patticulares se deduce que la mayona dei reformismo de caste esta por el cietis-

Cartas de algunos de los principales retormistas de Santa Cruz y de Liberia se han recibido aqui y en las cuales se demuestra la adnesion del Licenciado Gonzalez Viquez en la forma que el Comité Ejecutivo del Partido Reformista lo planteará para ir al lado de esa candidatura.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

El litigio de Tacha y A

Contestación de Kellogg al Perú

Contestando las últimas preguntas del Gobierno del Perú, sobre la reciente proposición del Departamento de Estado Norteamericano respecto al litigio de Tacna y Arica, Kellogg ha dicho lo siguiente:

»Teniendo en cuenta el espiritu de solicitud por el bienestar de los habitantes de Tacna y Arica que ha motivado la petición de informes hecha por el gobierno del Peru, el Secretario de Estado desea llamar la atenión hacía la estipulación contenida en el párrafo A de la solución propuesta por él el 30 de Noviembre pasado. Se observará que este párrafo estipula que las repúblicas de Chile y Perú ya sea por documento firmado entre todos o por varios instrumentos concertados libre y voluntariamente, se ceda a la república de Bolivia. a perpetuidad, todos los derechos, acciones y reclamaciones que pueden tener en las provincias de Tacna

»La sesión estará sujeta a las garantías apropiadas para la protección y conservación, sin descriminación alguna, de derechos personales y de propiedad de todos los habitantes de las provincias cualquiera que sea su nacionalidad

Opina el Secretario de Estado que la estipulación arriba citada, al ser aceptadas las proposiciones del Secretario por ambas partes, prestará a los intereses de los habitantes de las provincias toda la protección posible bajo las circunstancias del caso.

»El Secretario de Estado confia sinceramente que lo anterior resultará satisfactorio para el gobierno del Perù y facilitará la aceptación de la proposición que hay

» l'iene el Secretario de Estado el placer de incluir con la presente, para el conocimiento Su Excelencia el Embajador peruano copias de las comunicaciones que ha recibido de los gobiernos de Chile y Bolivia».

El Cletismo contará consuliciente dinero para su campaña

Ayer dijimos que se didatura del Lic. Gonzáhabía suscrito noventa y cinco mil colones hasta la hora para los gastos de la campaña electoral del cletismo, pero mejor informados debemos decir que hasta la hora se han suscrito unos ciento cuarenta y cinco mil colones.

Esto viene a demostrar el entusiasmo inmenso que existe por la can- ña que se avecina.

lez Víquez.

Otro de los informes que se nos ha suministrado es el de que recientemente el Lic. González Víquez ha recibido la adhesión de muchos gamonales de pueblos quienes son los que dirigen la política en sus localidades y que cuentan con suficiente dinero para hacer frente a la campa-

Superintendencia Gral. de Seguros AVISO

Esta Oficina ha tenido noticias que agentes poco escrupulosos están ofreciendo pólizas de Seguros de Incendio de Compañías extranjeras, tratando así de burlar las Leyes de la República.

Me permito recordar al público que actualmente es lerminaniemente prohibido tramitar operaciones de Seguros de Incendio por otra entidad que no sea el Banco Nacional de Seguros.

Y para evitar posibles sorpresas trascribo el "artículo 4º." del Decreto Nº. 12 del 30 de octubre de 1924:

"Artículo 4º. - Desde la fecha que el Ejecutivo declare asumir el monopolio de toda clase de seguros, quedará probibido a las Compañías, Sociales, Agencias y particulares, el tramitar operaciones de seguros de la clase indicada en el respectivo decreto y se repuniarán como inexisientes y sin valor las pólizas expedidas en constatención a esta les y que deban tener su realización en el país. Toda persona, agente, sociedad o compañía que viole o pretenda violar, en cualquier forma, el monopolio que esta ley establece, incarrira en la pena de muita o prisión mayores en cualquiera de sus grados. La reincidencia dobiara la pena. El delicaente primario quedara, además suspenso para el ejercicio del comercio udranie diez anos y a perpetnidad el reincidente".

También recuerdo al público el siguiente artículo de la «Ley de Seguros» vigente:

Artículo 71º. - Los asegurados directamente en el extranjero serán considerados como reas de tentaliva de incandio

Esta oficina a mi cargo ha iniciado una minuciosa investigación a fin de que bajo ningún concepto sean burladas esas disposiciones terminantes y está dispuesta de una manera efectiva a castigar con todo el rigor de la Ley a todos aquellos individuos que ofrezen o acepien polizas de seguios de michado meia de la ley.

San José, 16 de setiembre de 1923.

M. RODO Superintendete.

El Tratado de Panamá y los Estados Unidos

Acuerdos de la Asamblea Nacional

asimismo firmado por los bos Gobiernos.

Después que hubo hecho uso de la palabra el doctor Alfaro a nombre del Gobierno, la Asamblea entró a discutir su tramitación.

discusión los diputados Chari, Furner, Arias, Guevara, Villarreal y Tallarino.

Durante esta discusión el diputado Furner hizo la siguiente proposición:

«Previa lectura del Mensaje que acaba de presentar el señor Secretario de Relaciones Exteriores, pásese a una comisión de estudio, de La del señor Guevara %

Hace poco ha sido Panamá y los Estados putado por cada una de blea Nacional de Pana- Asamblea Nacional to- la República.» má por el Doctor Ho- das las actas suscritas racio F. Alfaro Secreta- por los Plenipotenciarios «que antes de presentarrio de Relaciones Exte- de los dos Gobiernos, se a debate el Tratado, riores, el Tratado últi- las Aide-Memoires, la fuera publicado en fomamente acordado entre correspondencia, las ac- lletos y distribuido prolos Gobiernos de Esta- tas de Consejo de Ga- fusamente en todo el dos Unidos y Panamá. binete, las notas, cartas país»; y la del Secretario Junto con el texto del y cablegramas o radio- Alfaro, que introdujo en Tratado se presentó otro gran as cruzados entre la proposición la «Con-Convención General de Presidente de la Repú- clamaciones», a la que tario de Relaciones Ex- cionar en ella. Plenipotenciarios de am- teriores y los Plenipotenciarios panameños en estipulado en la propocualesquiera otros do- ordenó la lectura del General de Reclamacio- triotismo. cumentos, informes o datos en poder del Gobierno referentes al mis-Tomaron parte en la mo asunto. Comuníquese esta resolución al Poder Ejecutivo.»

> Después de un nuevo debate en el cual tambien tomó parte el Secretario de Relaciones Exteriores, se aprobó la proposición del diputado Furner con tres adiciones hechas por los diputados Guevara, Villarreal y el Dr. Alfaro.

acuerdo con el artículo en el sentido «de que la 310 del Reglamento, el comisión de estudio fue- %

La del señor Villarreal

Mensaje que es del tenor nes firmada simultáneasiguiente:

saje Número...

HONORABLES DIPUTADOS:

mente con el Tratado.

«República de Pana- En la memoria presen- Reclamaciones quedó presentado a la Asam- Unidos y tráiganse a la las nueve Provincias de má,-Presidencia.-Men tada a esa Honorable integrada en la forma asamblea por el Secre- siguiente: Carlos Guevetario de Relaciones Ex- ra, por Coclé; Mario Ter go el honor de so- teriores encontraréis una Galindo, por Colón; Guimeteros para los efectos relación pormenorizada llermo Batalla, por Vedel inciso cuarto del ar- de las negociaciones del raguas; Enrique Jiménez, tículo 65 de la Consti- Tratado y de la Con- por Bocas del Toro; Haltución Nacional, el Tra- vención citada arriba, mejio Arias, por Panatado firmado en Was- por lo cual me absten- má; Octavio Vallarino, hington el día 28 de Ju- go de repetir aquí esos lio último por los Ple- detalles. El Poder Ejecudocumento que es la el Excelentísimo señor vención General de Re- nipotenciarios de Pana- tivo abriga la esperanza má y de los Estados que al tomar en consi-Reclamaciones y que fue blica o el señor Secre- se había olvidado men- Unidos, después de lar- deración tan importangas y laboriosas nego- tes y trascendentales do-De acuerdo con lo ciaciones por más de cumentos, lo haréis con dos años. También los la mayor serenidad y os relación con el citado sición aprobada, el Pre- envió con el mismo do- inspiraréis en los dictaproyecto de Tratado y sidente de la Asamblea cumento, a Convención dos del más puro pa-

(fdo.) R. Chiari. El Secretario de Relaciones Exteriores.

(fdo). H. F. Alfaro Inmediatamente de leido el anterior documento, el Presidente de la Asamblea, de acuerdo con el artículo 310 del Reglamento interno y con lo ordenado en la proposición a que nos nemos referido, fijandole un termino de diez dias para rendir informe-la Comisión encargado de estudiar el Tratado y la Convención General de

por Herrera; Jacinto Lopez y León, por Los Santos; Alfredo Ayala por Darién; y Pedro Vidal, por Chiriqui.

«Articulo 310.- Los Tratados públicos o convenios celebrados por el Poder Ejecutivo y sometidos por éste a la aprobación de la Asam-Panamá, Dic. 15 de blea serán pasados a una comisión para que los estudie y proponga el proyecto de ley que estime conveniente, sin introducir reformas ni modificaciones al Trata-

> Artículo 311.-El proyecto de ley relativo al Tratado pasará por tres debates.

> Articulo 312.-En primer debate el proyecto legislativo y el Tratado serán leidos integramente y se cerrará el debats con la votación de la

> > Pasa a la página 4

Confetti, Serpentinas, Anteojos y toda clase de artículos para

Carnaval

Tomás fernández

De venta solamente en el Almacén

American Coney Island Park THOY VIERNES

Noche Buena

La Empresa obsequiará a los concurrentes una magnifica Cena por medio de una Rika en combinación con los boletos de entrada

SABADO 25 * DOMINGO 26

Grandiosas matinées en honor de los niños con regalos y a mitad de precio

Por las noches!

SOBERBIAS FUNCIONES! Presentación de Mr. BASS, Miss MARGARITA, los CUBANITOS y FUEGOS ARTIFICIALES por el grandioso pirotécnico FUNES

A REIR! * A GOZAR! * NO FALTE USTED

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

El accidente en la Planta Eléctrica del Brasil

Debido a un lamentable accidente ocurrido en la Plan ta Eléctrica del Brasil, de la Compañía del Tranvía, no hubo servicio de fuerza durante el día de ayer y noche, ni tampoco hoy.

El accidente fué un caso fortuito, un tubo de acoplamiento se reventó por la fuerte presión del agua inundandando la sala de máquinas. Esto ha dado mucho traba-

jo al señor Administrador Mr. Zinck y sus empleados.

Luego que se desaguó la sala y se comenzó a operar con una unidad pero sucedió que al cabo de algunos minutos se quemó, lo cual fué un nuevo contratiempo.

Estos accidentes están siendo reparados y dentro de unos días estarán terminados los trabajos.

Tembién se trasladó ayer al Brasil el Superitendente señor Ross, habiendo regresado tanto este caballero como Mr. Zinck por la tarde.

A pesar de esos contratiempos, se pudo dar luz a una parte de la avenida central. De muchas casas se solicitó fuerza a la Compañía de don Felipe J. Alvarado, Esta empresa estuvo atenta a esos pedidos urgentes, satisfaciendos hasta donde le fué posi-

Herido que ingresa al Huspital

Simeón Salas sufrió una grave herida por lo que hubo de ingresar al Hospital.

jugar a los dados en una casa del señor Fallas, por el barrio de la Puebla. Como se diera la voz de alarma de que la policía invadía el garito, todos huyeron por entre solares. Salas tuvo tan mala suerte que al saltar una tapia cayó sobre un casco de botella, produciéndose la herida.

Después se supo que la policia no andaba por alli y que ni siquiera se había dado cuenta de la existencia de ese

garito.

Los días de fiestas cívicas

En «La Gaceta» aparece el acuerdo oficial del señor Gobernador de la Provincia, señor Esquivel, fijando los días de fiestas cívicas.

Esos días son el 30 y 31 de diciembre y 1 y 2 de enero próximo.

Así, pues, habrá cuatro días de fiestas, mas la vispera.

Tratado de Panamá

Viene de la página 3 fórmula interrogativa siguiente:

Quiere la Asamblea que este proyecto tenga segundo debate?

Artículo 313.-En el segundo se considerarán en general las circunstancias del Tratado discutiéndose artículo por artículo o aun parte por parte y adoptado que se pasará a la Comisión de revisión para que lo presente para tercer debate previa la fórmula reglamentaria.

Se están formando varios clubs

Con motivo de la resolución de la Liga Nacional de Base Ball, de organizar un campeonato de menores de edad, otorgando premios a los vencedores, ya se están formando varios clubs de niños amantes a ese deporte.

Con esa resolución se viene a fomentar el deporte en toda forma entre los niños, y así se les impulsa a su desarrollo físico, cosa que es muy necesaria en la niñez...

El trático de esta noche en la Avenida Central

Esta noche, con motivo de ser la Navidad, el tráfico en la Avenida Central será enorme. Es el paseo favorito de todas las gentes que pasarán admirando las vitrinas de las tiendas pletóricas de juguetes y demás objetos de lujo para regalos.

El comercio en general. salvo las cantinas, estará abierto hasta la media

noche.

El se encontraba mirando Ya está listo el contrato En Limón se activa la politica gar a los dados en una casa para una planta eléctrica

El Lic. don Cleto González Víquez se hizo cargo de la redacción del contrato para el establecimiento de una nueva planta eléctrica en Alajuela. El trabajo ha sido muy laborioso y el señor González Víquez puso todo su empeño en hacerlo en el menor tiempo posible, habiéndolo terminado ya.

Estando, pues, listo ese contrato, pasado mañana será firmado por las par contratantes, que son la Municipalidad de Alajuela y un representante de la casa alemana Siemens.

El proyecto del Banco Agricola Hipotecario

El Congreso conocerá del proyecto del Ejecutivo para la creación del Banco Agrícola Hipotecario en sus primeras sesiones de enero.

El Secretario de Hacienda concurrirá a la cámara a defender su provecto.

El proyecto cuenta actualmente en el Congreso con una mayoría calculada en 30 diputados. Después de este proyecto vienen los contratos ba-

naneros.

Una comida de Navidad

Mr. Wolf obsequiará esta tarde a sus trabajadores en el Aserradero de su propiedad, una comida de Navidad.

A ella concurrirán todos los trabajadores de sus aserraderos con sus respectivas familias.

Después de la comida, en la que se servirá lechón en abundancia, se bailará hasta el amane-

En Limón es la provincia donde la política se ha iniciado ya con actividad y esto con motivo de las últimas elecciones.

La Unión limonense posiblemente acuerpe la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez en una convención que se verificará a principios de enero ha de resolverse oficialmente dicha determinación.

Dolores de Caneza Causados por energía a evitar la velo-Re friados El Latativo BRI MO QUININA alivia a fijar las calles por las el dolor de cab za curando el Resfri.a fijar las calles por las ado. Es un repedio eficaz y probado que se va o se viene de La firma de E. V. GROVE se halla en los diferentes sitios de PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. do A. diversión.

Banco de Costa Rica

Banco Internacional

Holas personales

Se ha pospuesto la fecha en que debe verificarse la ceremonia matrimonial de los jóvenes Licenciado don Marco Tulio Víquez y la señorita Lilia Bontempo.

Un grupo de obreros de esta capital está organizando un baile que ha de tener verificativo en la noche del treinta y uno del presente mes, para festejar así el día de año nuevo.

En el Club Unión, durante todas las noches de fiestas cívicas, habrá lucidos bailes sociales. La sociedad se prepa-

ra para esas fiestas.

Don Fernando Palau y su señora esposa doña Anita León de Palau regresaron de Moin, donde habían ido a pasar su luna de miel.

Hoy regresará a esta capital, despuás de algunos meses de haber permanecido en Europa, el doctor don Ricardo Moreno Cañas, a quien presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

La oficina del tráfico tomará medidas

Con motivo de que en todos estos días de fiestas el tráfico por las principales calles de la ciudad se intensifica demasiado, la oficina respectiva tomará medidas especiales a fin de evitar en lo posible accidentes que tan comunes son en estos días.

Se procederá con cidad de los vehículos y

Banco Anglo Costarricense

The Royal Bank of Canadá

MUY SECA

\$

VENDE LA

La India

permanecerá abierta por la noche, desde el 1º de Diciembre prógimo, hasta las 9 6 10

Eduardo Sernández

Campeonato beisbolista de menores

La Liga Nacional de Baseball, en sesión verificada el día 20 de los corrientes resolvió verificar un campeonato de menores y al terminarse otorgará certificados y regalos a los campeones. No se cobrará por la admisión de los clubs ni tendrán gastos que cubrir durante el campeonato. La Liga corrisionó a los señores Alejandro Rueda, Eliseo Sandoval y Nicolás Rojas Meléndez para la organizacion de ese campeonato, y los clubs que participarán deben dirigirse a esos señores para los informes necesarios, inscripción, etc.

UNA CORRECCION

El párrafo siguiente de nuestro artículo de ayer: «Bastante es que en general respetamos estas misiones; que las dejemos prosperar en nuestros medios, que hagan sus iglesias y sus escuelas. Todo esto hasta lo aplaudimos; pero no nos sentimos tranquilos cuando dichas misiones quieren apro vechar su influencia para abogar por tales o cuales gobiernos; nuestros gobier nos son un mai que suirimos, pero mayor mai seria, en el iuturo, una lucha entre intereses religiosos hondamente contradictorios.

Otro homenaje a las reina del carnaval

Mañana se verificará otro homenaje a las Reinas del Carnaval S. S. M. M. Isabel I. Clementina I y Sophie I.

En el Estadio Nacional, a las tres de la tarde, se jugarà un partido de foot-ball entre los equipos «31 de Diciembre» y «1º. de Enero».

El homenaje lo dedica el Club Sport «La Libertad» a las señoritas Reinas.

La entrada al Estadio será

Una circular de la Subsecretaria de

A los Gobernadores de la República, la Sub-secretaria de Salubridad Pública ha dirigido una circular haciéndoles ver la obligación en que están de instruir a los subalternos a fin de que cuiden esmeradamente que las aguas de los ríos, con motivo del verano y las recolectas de café, no se estanquen ni arrastren basu-

Los Gobernadores han transcrito esa circular a los etes Políticos y Agentes de Policía,

Próxima reunión reformista

La próxima reunión dei Comité Ejecutivo del Partido Reformista se verificará el lunes próximo en la residencia de don Enrique Fonseca Zuniga.

Como es sabido, en esa tercera reunión se continuará el cambio de impresiones acerca de la situación política actual y se tomará un acuerdo definitivo sobre la conducta que ha de seguir el Partido para en lo futuro.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Germinal



Como en años anteriores, recibo órdenes de la casa que especializa en Juquetes y Movedades FRENTE AL COSTADO DEL BANCO ACLIN SASSO JAN JUSE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AVISO

Los suscritos avisamos al público que nuestras

oficinas permanecerán cerradas los días 30 y 31

del corriente. San José, 24 de diciembre de 1926.

